"CUANDO SE ATACA A LA UNIVERSIDAD DE CHILE, SE ATACA EL ESPÍRITU DE NUESTRO PAÍS"

Así lo afirmó el Mandatario al participar desde Arica, a través de una videoconferencia, en la celebración del 50 aniversario de la Escuela de Periodismo de la Universidad de Chile.

En la oportunidad, el Jefe de Estado respaldó a esta institución, señalando que "es bueno que la justicia aclare y juzgue todos los ilícitos, pero no podemos tolerar que se usen las investigaciones judiciales como un pretexto para atacar el proyecto de la Universidad de Chile".

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, respaldó hoy a la Universidad de Chile frente a los cuestionamientos que esa casa de estudios ha enfrentado estas últimas semanas. "Cuando se ataca a la Universidad (de Chile), se ataca al espíritu de Chile", aseguró el Primer Mandatario, quien añadió que "es bueno que la justicia aclare y juzgue todos los ilícitos, pero no podemos tolerar que se usen las investigaciones judiciales como un pretexto para atacar el proyecto de la Universidad de Chile, la Universidad pública, la Universidad nacional, la Universidad abierta a todos".

En una videoconferencia efectuada desde la Gobernación Provincial de Arica, con motivo del 50 aniversario de la Escuela de Periodismo de esta universidad, el Mandatario se refirió al tratamiento de la noticia que realizan algunos medios de comunicación, citando a Mario Planet, ex director de Periodismo durante una década y primer decano de la Facultad de Ciencias Sociales de la casa de Bello. Planet escribió: "la distorsión de la noticia ha pasado a ser un recurso natural de la información y no necesariamente haciendo una falsa presentación de los hechos, sino por medio de una selección arbitraria, una valoración intencionada de la realidad".

El Jefe de Estado recalcó que esta reflexión de Planet "es para meditar cuando vemos medios que a través de sus titulares no informan; simplemente interpretan u opinan" y agregó que "no es necesario falsear los hechos, es la forma cómo se quieren presentar lo que distorsiona la realidad de la presentación periodística".

Durante el encuentro, al que también asistieron los ministros Secretario General de Gobierno y de Educación, Francisco Vidal y Sergio Bitar respectivamente, el Rector de la Universidad de Chile, Luis Riveros, y la directora de la Escuela de Periodismo de esa casa de estudios, Faride Zerán, el Mandatario recordó los orígenes del periodismo chileno al mencionar la publicación del primer número de La Aurora de Chile, en febrero de 1812, donde su director, Fray Camilo Henríquez, define los objetivos de la labor informativa: "los sanos principios, el conocimiento de nuestros eternos derechos, las verdades sólidas y útiles que deben difundirse entre todas las clases del Estado".

En tal sentido, el Presidente Lagos se preguntó si hoy en día en Chile existe un periodismo "sano en sus principios, que impulsa el conocimiento de los derechos esenciales de nuestra convivencia" tal como lo señalara el fundador de La Aurora de Chile. "Es un tema que tiene que ver con la forma de los medios de comunicación en todo el mundo y también con cómo somos capaces de recuperar la necesidad de distinguir entre lo que es la información y los hechos, del análisis que el periodista tiene todo el derecho hacer para poder orientar al lector, o al que mira la televisión o al que escucha la radio", sostuvo.

Del mismo modo, explicó que "los hechos son objetivos; el análisis, por definición, es

interpretativo". Aseguró que "lo grave está cuando esta definición tan simple no se tiene en cuenta y se informa 'objetivamente' introduciendo el análisis de aquellos hechos de los cuales se está informando". Sobre esto último, el Mandatario puntualizó que, "si algunos medios creen que lo importante es la pequeñez de ciertos temas, que lo cubran todo, bienvenido sea; lo importante es mantener la diferencia de lo uno y lo otro".

El Jefe de Estado se refirió también al papel de la prensa en el contexto del retorno a la democracia en nuestro país, señalando que este proceso "provocó la reconstrucción de un espacio comunicativo", pero que "todavía le falta mucho para potenciar a plenitud una deliberación plural y que contribuya, de esa manera, a la formación de una verdadera agenda pública ciudadana".

Finalmente, el Mandatario aseguró que, junto al esfuerzo de los periodistas y medios de comunicación por informar a la ciudadanía, son necesarias también políticas públicas en el ámbito de las comunicaciones, refiriéndose "a iniciativas como las que se han realizado en nuestro país durante estos años, entre las que se puede destacar la expansión de la libertad de expresión, el fin de la censura y la promulgación de una nueva ley de prensa".